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就施政報告財案提建議 促增建屋管制加價

民記晤特首 獻策113招

民建聯12名立法會議員昨日上午到政府
總部與梁振英會面，向政府提出對

施政報告及財政預算案的期望。會後，譚
耀宗表示，民建聯向梁振英提出共113項建
議，而在1小時的會面時間中只提出了10個
重點，主要與民生有關，如樓價、監管公
共事業、護老扶貧等議題，亦花了不少時
間談及經濟發展。被問到梁振英的反應
時，他說：「看來特首覺得我們的建議與
政府的想法很接近，如果政府方面希望我
們進一步解釋建議，我們很樂意去做。」

穩樓巿落實新界東北發展
民建聯在建議書中提出，政府要「穩定

樓巿，港人優先」，增建公屋居屋、推出更
多「港人港地」，還要加快舊區重建和落實
新界東北新發展區計劃。在監管公用事業
上，民建聯希望政府在未來監管電力公司
的機制中加入由行政會議審批每年電費調
整的條文，又促請設立「專營巴士票價穩
定基金」及「港鐵票價穩定基金」。
在經濟政策方面，民建聯建議制訂全面

的經濟發展策略和產業政策，扶助中小
企，加強與內地合作。民建聯還提出，特
首應盡快落實「防止及處理潛在利益衝突
獨立檢討委員會」報告及「行政長官離港
職務訪問的酒店住宿安排」報告中的建
議，譚耀宗解釋：「這是因應早前政府公
告兩份報告，請政府迅速落實。」

譚耀宗：「舊糖」望續派
就新年度財政預算案，譚耀宗表示，民

建聯希望保留過去推出過的利民紓困，例
如生果金、綜援「雙糧」，公屋免租2個
月、豁免住宅單位全年地租、每戶1,800元

電費津貼等，又提出多項薪俸稅減免建
議，包括提高個人免稅額至13萬元，設立
為期15年、上限10萬元的居所租金扣稅
額，撤銷外傭徵費、無鉛汽油稅減半。

「長津」早落實 資格速檢討
譚耀宗又表示，會上與梁振英談到長者

生活津貼事宜，他向特首重申希望計劃早
日落實，令有需要的長者盡快受惠，不願
意見到有議員用各種藉口去拖延撥款，並
希望政府推出計劃後盡快檢討單身長者資
產上限，重新考慮民建聯的意見，將上限
由現時的18.6萬元增至30萬元。

■穩定樓市 港人優先

——增建公屋居屋、重推夾屋、加推港人港
地

——加快舊區重建、落實新界東北發展計劃

■監管公用事業

——由行會審批每年電費調整

——設立「專營巴士票價穩定基金」及「港
鐵票價穩定基金」

■改革強積金

——制定受託人收費及各類基金管理費上限

——規定受託人必須每年向客戶詳列所有收
費及基金管理費細項

——研究由公營機構作強積金公共受託人

■護老扶貧

——盡快落實長者生活津貼，並提高單身人
士資產上限至約30萬元

——對有經濟困難的公屋輪候冊、籠屋、
房、板間房住戶提供持續租金津貼

■培育人才 推廣文化藝術

——推行15年免費教育

——降低中一派位人數

——設立制訂及落實青年政策的專責部門

——發展文化及創意產業

■長遠策略 推動產業

——制訂全面經濟發展策略和產業政策

——扶持食品及製藥業、發展科技及旅遊業

■改善生活環境

——與粵澳訂立大珠三角地區未來10年的環
保合作計劃

——制定減排目標與水資源管理機制

■紓解民困 幫助中產

——繼續提供各種紓解民困的措施

——減輕薪俸稅

——設立中產委員會

——減輕中產家庭的生活負擔

■支援家庭婦女 扶助少數族裔

——推行家庭友善政策

——成立少數族裔委員會

——加強對少數族裔人士的學習及就業支援

■加強廉政與地區行政

——盡快落實「防止及處理潛在利益衝突獨
立檢討委員會」報告及有關「行政長官離港
職務訪問的酒店住宿安排」報告中的建議

——改善地區行政效率，強化區議會職能及
支援區議員，以及增加「地區小型工程計劃」
撥款

資料來源：民建聯 製表：香港文匯報記者 鄭治祖

重點建議撮要

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特

首梁振英正就施政報告及財政預算

案進行諮詢，聆聽各界人士意見，

民建聯12名立法會議員與梁振英會

面，提出10方面共113項建議，包括

增建公屋居屋、加推港人港地、在

監管電力公司機制中加入由行會審

批每年電費調整的條文等。民建聯

主席譚耀宗表示，113項建議中大多

與民生、經濟發展有關（右表），又

指梁振英認為民建聯的建議與特區

政府的想法接近。
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）自立法會
開鑼以來，反對派議員動輒提出設立專責或
小組委員會，變相架空事務委員會工作。在
昨日內務委員會上，民主黨代主席劉慧卿要
求在內會轄下成立小組委員會，以推廣殘疾
人士權利的建議，分擔政制事務委員會的工
作，結果以34票反對，25票支持及2票棄權
被否決。
根據立法會規定，政制事務委員會的職權

範圍包括處理人權的事項，但在昨日的內務
委員會上，劉慧卿就要求開設小組委員會專
門處理殘疾人士權利。各反對派議員紛紛表
態支持，稱此舉有助分擔政制事務委員會的
工作。
政制事務委員會主席、民建聯主席譚耀宗

在發言時強調，政制委員會一直處理人權工
作，並沒有問題，過往及將來也會邀請相關
團體到議會充分表達意見，倘同事擔心委員
會工作太多，他大可安排更多會議處理，這
亦是議員的責任。他在會後解釋，並非一定
要內會成立委員會處理才算得上「重視」，
又多謝反對派對他的「關心」，反諷只要他
們不事事「拉布」，就相安無事了。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）反對派連日來緊咬行
政會議成員林奮強的「賣樓事件」。公民黨黨魁梁家傑

昨日在立法會內務委員會上，動議於11月21日大會上休
會辯論林奮強的休假安排。各建制派議員認為，有關討
論並無迫切性，尤其沒有確實證據證明林奮強「偷步賣
樓」，故應按程序「排隊」。會上，反對派本可「險勝一

仗」，但民主黨議員黃碧雲人如其名「一口舊雲」，口稱
「支持」卻投下「棄權票」，出現「29票支持，29票反對」
的戲劇性結果，最終內會主席梁君彥根據《議事規則》
投下反對票，令動議被否決。
梁家傑昨日在內會提出休會辯論。他稱，林奮強在解

釋賣樓事件時出現了多個前後矛盾的版本，反映其「誠
信盡失」，不應繼續擔任行會成員一職，又質疑特首容
許對方「沒有期限的休假」，是讓林奮強以行會成員身
份「享有特權，苟延殘喘」。民主黨、「人民力量」及
自由黨等議員先後表態，稱事件已引起社會廣泛關注，
故支持休會辯論；其中民主黨的胡志偉指，林奮強的誠
信問題會影響政府管治威信，有需要「盡快拆彈」。

葉國謙指非迫切應排隊
不過，民建聯立法會黨團召集人葉國謙，及工聯會副

會長黃國健均強調，目前並沒有確實證據證明林奮強
「偷步賣樓」，反對派就要求立法會跳到質疑林奮強誠信
問題，既無迫切性更屬上綱上線，故應按《議事規則》
排隊抽籤。

葉太：休假已停發文件
行會成員、新民黨主席葉劉淑儀則指，林奮強已捐出

行會所得的薪酬，休假期間不獲發文件資訊，「也不見
得（行會成員身份）會令人享有購物優待」，故不認同
議會有急切需要進行休會辯論。工業界議員林大輝也認
為，大會有多個議題需要討論，倘率先討論林奮強的
「所作所為及誠信破產」，是「浪費寶貴光陰」。

各黨派在各自表態後投票，結果在60名出席議員中，
支持與反對的各有29人，1人棄權，故梁君彥按《議事
規則》慣例投下反對票，否決休會辯論議案，但不忘補
一句自己是按程序辦事，奉勸大家不要批評他「阻住地
球轉」。

網民唔信講師都投錯票
不過，破壞反對派「好事」的非他而是另有其人：黃

碧雲在大會顯示投票結果後，即被黨友發現她在關鍵時
刻竟誤投了棄權票。黃碧雲事後仍死撐不知是「技術錯
誤」還是自己按錯掣，但對事件表示抱歉。不過，一句
抱歉難以了事。無論是公民黨還是民主黨都「無晒表
情」，而經常揶揄民主黨是「建制派B隊」的網友，更旋
即在討論區大罵「一口舊雲」，「佢唔想做不如畀第二個
做啦」、「大學教通識的講師都投錯？搵鬼信咩」。

「一口舊雲」投票 「阻」反對派咬奮強

林鄭周一訪英倫西班牙

黃仁龍重操故業做大狀

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政務司司長林
鄭月娥將於11月12日至17日訪問倫敦、馬德里和
巴塞隆納，與當地官員及商界代表會面。在倫敦
期間，她會參觀當地的社會企業和文化設施，並
在巴塞羅那期間代表香港簽署諒解備忘錄，推動
兩地在城市規劃和海濱改善方面的交流。
林鄭月娥將於明日（11月11日）晚離港前赴倫

敦。在11月12日至14日逗留倫敦期間，她會出席
香港貿易發展局周年晚宴，並出席英國文化協會
舉辦的論壇。
她亦會與英國國會議員和政府高級官員、多個

商貿和專業組織會面，向他們介紹香港的最新發
展，以及促進相互交流。她也趁機參觀當地的社
會企業和文化設施。林鄭月娥倫敦之行由民政事
務局副局長許曉輝隨同進行。

與西簽移交囚犯協定
林鄭月娥隨後轉往馬德里和巴塞羅那，於11月

15日至17日期間與當地政府高級官員和商界會
面。在馬德里，她會出席關於刑事事宜相互法律
協助和移交被判刑人的協定簽訂儀式，並在香港
駐布魯塞爾經濟貿易辦事處和貿發局合辦的午宴
上發言。
在巴塞羅那期間，她會代表香港與巴塞羅那市

長簽署諒解備忘錄，藉以推動兩地在城市規劃和
海濱改善方面的交流。隨同林鄭月娥訪問西班牙
的為發展局常任秘書長韋志成。
林鄭月娥將於11月18日返港。在她離港期間，

民政事務局局長曾德成將署理政務司司長職務。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）「前任行政長
官及政治委任官員離職後工作諮詢委員會」昨日
宣布，於今年7月1日離任的前律政司司長黃仁
龍，及前食物及衛生局局長政治助理陳智遠，擬
分別執業為大律師，及開設一間公關顧問公司和
一間旅行服務公司並出任董事，委員會認為兩人
離職後擬擔任的工作不會構成任何潛在的利益衝
突，亦不預期有關工作會引起公眾負面反應或觀
感。

行政長官梁振英不時強調要加強行政立法關
係。他昨日率領一眾高官和行政會議成員出席與
立法會議員的午宴，強化雙方溝通。坐在梁振英
身旁的民主黨議員涂謹申透露，梁振英在席間經
常低頭按電話傳短訊，有坐於其他位置的政府官
員更不時走進來與他「咬耳仔」，令他不時要短暫
離開宴會廳。

梁振英在立法會選舉結束不久宴請了新一屆立法會
議員，昨日輪到立法會做主人家，於中午宴請行政長
官、政府高官和行政會議成員。梁振英和5位行政會議
成員，包括行會召集人林煥光、鄭耀棠、廖長城、張
志剛、陳智思，7位政策局局長及逾10名高級官員出
席。立法會議員則有50多人出席，缺席的包括自由黨
榮譽主席田北俊、新民黨葉劉淑儀和田北辰，「經濟
民生聯盟」議員劉皇發、地產及建造界議員石禮謙，
及聲稱當局不肯和他們溝通，卻「例牌缺席」的「人
民力量」及社民連議員。

范國威唔食「齋抽水」
午宴開始前，梁振英進場後即與多位議員握手並交

談。「新同盟」議員范國威不放過表演機會，走到梁
振英身邊向對方送上寫 「守護龍尾．不要興建人工
沙灘」的標語，和一幅齊白石的水墨畫，上面有一隻
螃蟹和一句「看你橫行到幾時」的題字，然後離場。
午宴開始，梁振英坐在主家席，左邊坐 立法會主

席曾鈺成，右邊則是民主黨議員涂謹申，立法會秘書
長陳維安、運輸及房屋局局長張炳良、「經民聯」副
主席林健鋒、民主黨議員胡志偉、醫學界議員李國
麟、勞工界議員潘兆平，商界議員廖長江，及行會成
員張志剛。 抽中坐主家席的涂謹申會後稱，最初並沒
有人坐在梁振英右邊，多名議員都「你眼望我望」，林
健鋒即不斷向席上其他立法會議員打眼色，自己「會
意」後即調位坐到梁振英右邊。

CY分享遊沙特禁忌
他形容，席間氣氛輕鬆，梁振英表現得頗健談，大

家都在「傾閒偈」。自己和梁振英談起目前幼稚園學生
要學四五種外語，令對方難以置信，又笑說涂謹申長
胖了；廖長江提到自己有興趣去沙特阿拉伯旅行，梁
振英和其他人就分享自己到沙特旅遊的經驗，指對旅
客要求多，譬如女遊客要蒙面，非回教徒不能進入聖

城麥加等，後來話題改為討論美國東岸哪一家餐廳的
生蠔最好吃，梁振英也有分享自己的心水。
在午宴結束後，梁振英和各立法會議員們移師立法

會大樓地下拍攝大合照，當絕大部分議員都準備就緒
時，才發現內務委員會副主席，公民黨湯家驊卻「失
蹤」，令合照的第一排有一張空椅，大家左顧右盼去找
公民黨議員湯家驊時，才發現他原來站在後排，不知
道自己有份坐在第一排。擾攘一輪後，大合照環節才

能開始，梁振英與議員合照後離開。各議員再拍一張
合照後，就轉到會議室出席內務委員會會議。　
另外，新民黨2名立法會議員都缺席午宴，該黨主席

葉劉淑儀解釋，她和副主席田北辰早已約了商務及經
濟發展局局長蘇錦樑吃飯，日子已改了好幾次，不想
再改，所以3人都缺席了午宴。不過，葉劉淑儀和田北
辰特意提早結束與蘇錦樑的飯敘，趕回立法會拍大合
照。 ■香港文匯報記者　鄭治祖
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■黃碧雲死撐不知是「技

術錯誤」還是按錯掣。

劉國權 攝

■葉國謙指無證據證明林

奮強涉嫌「偷步賣樓」。

劉國權 攝

■民建聯立會議員與梁振英會面後會見傳媒。 香港文匯報記者劉國權 攝

■梁振英在席間分享去

沙特阿拉伯旅遊和美國

東岸吃生蠔的經驗。

彭子文攝

■梁振英與行政

立法兩會議員及

一眾出席宴會的

官員大合照。

彭子文 攝


